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\• IBERO ROLA PONDRÁ EN MARCHA A CHINA ABRE EL MERCADO A LA

MES DE JULIO CRECIERON EN LA

REGIÓN UN 6,3%

FINALES DE AÑO UN NUEVO CARNE DE CERDO ESPAÑOLA TRAS
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~,, PARQUE EÓLICO EN CUENCA -30 ANOS CERRADO
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VINOS
MAREADOS

Lamayor parte de los vinos
generosos producidos en

España recorrieron una ruta
maritima hacia Inglaterra que
se inició en Cádiz y Málaga fun-
damentalmente. Los fenóme-
nos que ocurrían en estos vi-
nos en los recipientes de trans-
porte (toneles o botas) tienen
mucho que ver con su perfil
sensorial y con las actuales
prácticas de elaboración y

•cnanza.
Plinio, ya en el siglo I, habla-

ba de las excelencias de los «vi-
nos mareados», diciendo que
esos viajes eran los que les co-
municaban el vigor al vino.
Son, por tanto, vínos que evo-
can una tradición marinera y
viajera descrita como nadie
por intrépidos escritores ingle-
ses, como Lord Byron.

Es tal el aprecio que los bri-
tánicos sienten por estos vinos
que algunas bodegas jereza-
nas y sanluqueñas, en el siglo
XIX, aún mantenían esta prác-
tica cuando el cliente así lo exi-
gía. Es más, los buenos whis-
kies escoceses presumen de su
crianza en botas que antes con-
tuvíeron vínos de Jerez y de
Sanlúcar de Barrameda.

Creo que la mejor forma de
saborear estos vinos es cono-
cíendo, antes de llevarse la co-
pa a la boca, la forma en la que
han sido elaborados.

Déjenme que les cuente bre-
vemente, a los que no lo sepan,
cómo se elabora este vino. La

vendímia es conducida hasta
el «almijar» donde, en unos dis-
cos de esparto la uva se «solea»
durante unas horas para que
pierda humedad y de esa mane-
ra se enriquezca su contenido
de azúcares.

Tradicionalmente la fer-
mentación se realiza en los la-
gares situados en los viñedos.

Pasados unos meses, los me-
jores vínos se «encabezan», o
sea se les añade alcohol vínico,
y aquí es donde yo quería lle-
gar, este alcohol, obtenido por
destilación, es el llamado aleo-
holde boca.

Pero, antes de detenerme en
él, permitanme que les conclu-
ya la elaboración. Los vinos
son introducidos en botas de
madera de roble apiladas, de-
jando un espacio en su interíor
vacío donde se desarrolla es-
pontáneamente un «velo»de le-
vaduras, que es una fina pelícu-
la sobre la superficie del vino
en el que se producen una serie
de transformaciones quími-
cas. Por último, la crianza de
estos vínos se realiza trasegán-
dolos desde las botas situadas
en la parte superior a las más
cercanas al suelo que son las
que contienen el vino más anti-
guo y de mayor calidad.

Volvamos al alcohol de bo-
ca. Habrán visto ustedes que
una de las fotos del verano es la
de José Luis Rodríguez Zapate-
ro disfrutando de unas tortilli-
tas de camarones y de una Man-
zanilla en Sanlúcar de Barra-
meda. Bueno, pues para que el
Presidente pueda retratarse de
la misma manera el año que
viene, tienen que pasar dos co-
sas: primero, que gane las elec-
ciones y segundo, que, en las ne-
gociaciones de la OCMdel vino,
defienda a ultranza las ayudas
a la destilación, porque el alco-
hol vínico que había en esa bo-
tella de la foto víene de Casti-
lla-La Mancha y sirve para ela-
borar un víno de hermoso ape-
llido, generoso, que a nosotros,

«Es tal el aprecio que
los británicos sienten
por estos vinos que
algunas bodegas
•Jerezanas y
sanluqueñas, en el siglo
XIX,aún mantenían
esta práctica cuando el
cliente así lo exigía».

«Que el vino generoso
Manzanilla se siga
elaborando con alcohol
de boca procedente de
Castilla-La Mancha
depende de que en las
negociaciones sobre la
OCM del vino en
Bruselas se siga
apoyando la
destilación» .

«Conociendo a los
responsables españoles
de la negociación en
Bruselas, es más que
probable que la
destilación de nuestros
excedentes de vino deje
de estar
subvencionada»

los castellanomanchegos, nos
ofrece una salida comercial de
primera ímportancia.

Que los vinos se mareen en
un barco, como decía Plinio,
me parece complicado, pero
más difícil me parece que el
año que viene Zapatero se tome
unas sabrosas tortillitas de ca-
marones acompañándolas de
una Manzanilla, porque, para

vivir en el Coto como un mar-
qués, a todo tren, con vacacio-
nes pagadas por los contribu-
yentes, y acercarse a Sanlúcar
de Barrameda a saborear tan
deliciosa combinación, tiene
que ganar las elecciones y, con
los tumbos e insatisfacciones
que viene dando en su gobíer-
no, es muy difícil que los espa-
ñoles pongan de nuevo en él su
confianza.

Que el víno generoso Man-
zanilla se siga elaborando con
alcohol de boca procedente de
Castilla-La Mancha depende
de que en las negociaciones so-
bre la OCM del vino en Bruse-
las se siga apoyando la destila-. -cion.

Nuestra mínistra de Agri-
cultura no puede tener otro ob-
jetivo en Bruselas, que ganar
como sea, luchando, codo a co-
do con nuestra consejera del ra-
mo, para que la OCM del vino
permita la destilación de nues-
tros excedentes, por ser ésta la
única solución viable para una
parte importante de los viticul-
tores de Castilla-La Mancha.
Si no lo consiguen la situación
será muy grave para nuestra vi-
tivinicultura y lo mejor será
que dimitan o que las cesen.
No puede haber otro modo de
purgar semejante culpa.

Aunque, para mí que, cono-
ciendo a los responsables espa-
ñoles de la negociación en Bru-
selas, es más que probable que
la destilación de nuestros exce-
dentes de vino deje de estar sub-
vencionada, lo que para Casti-
lla-La Mancha será una trage-
dia y para sus viticultores una
crueldad.

Acto seguido la ministra y
la consejera de Agrículturajus-
tificarán su fracaso, como ha
hecho la ministra de Fomento
con el caos de Cataluña, bus-
cando un chivo expiatorio.
Ellas continuarán en sus car-
gos y nosotros seguiremos de-
leitándonos con su incompeten-
cia. Que lástima.

CERTAMEN

La D.O. La Mancha patrocinará de nuevo el Festival de
Cine Europeo «Vinos de Castilla-La Mancha))
El tercer Festival de Cine Europeo «Vinos
de Castilla-La Mancha» contará nueva-
mente con la colaboración de la Denomi-
nación de Origen «La Mancha», que
además de ser uno de los principales
patrocinadores de este evento, que tendrá
lugar en La Solana (Ciudad Real) entre
los próximos días 16y 22de septiembre,
también participará de manera directa
en la organización de las catas comenta-
das dirigidas a los visitantes de un
festival en el que, como en años anterio-
res, se proyectarán largometrajes,
cortometrajes y documentales, muchos de
los cuales tendrán al vino como tema
principal.

Este Festival constituye un evento
único y novedoso en Europa, pues en todo

ediciones (exposiciones, mesas redondas
y charlas coloquio, exposiciones, ciclo
«cine en el recuerdo», taller de guión,
jornadas de cine infantil en educación y
valores y, por supuesto, las catas-concur-
so Vinos de Cine), además de alguna que
otra sorpresa.

Entre los vinos premiados en la
pasada edición se encontraban numero-
sas marcas acogidas a la Denominación
de Origen, como el Yugo Airén 2005de la
Cooperativa Cristo de la Vega de Socuélla-
mos; el Tinto Tempranilla Ojos del
Guadiana 2005de la Cooperativa El
Progreso de Villarrubia de los Ojos; el
espumoso Mantolán Brut de Vinícola de
Tomelloso; o el tinto crianza Los Galanes
de la Cooperativa Santa Catalina de La
Solana.

El Festival está organizado por el
Patronato Municipal de cine de La Solana
y la Fundación Lumiére.

el mundo tan sólo existe otro certamen de
estas características, el Festival de Cine
«Tierra de Vinos» de California (Wine
Country Film Festival), con el que el
certamen castellanomanchego está
hermanado.

Las películas que tomen parte en el
concurso optarán a los premios «Hoja de
la Vid», en los que distinguirán el premio
del jurado y el premio especial del públi-
co, estando ambos divididos en tres
categorías: largometraje, documental,
cortometraje y cortometraje manchego.

El programa de actividades del III
Festival de Cine Europeo Vinos de
Castilla-La Mancha también seguirá
contando con las actividades paralelas al
Concurso habituales de las dos últimas

CONVOCATORIAS

PREMIOS ECOVIDRIO
VIII Edición de los Premios
Periodísticos Ecovidrio. Según las
bases del concurso. podrán optar a ellos
todos los periodistas en ejercicio y
cualquier persona que haya
publicado/emitido un artículo en los
distintos medios de comunicación
españoles. Los galardones se entregarán

I en las siguientes cuatro categorías:
prensa. radio. televisión y medios on-line.
Los reportajes que se presenten deben
haber favorecido el reciclado en general
Y.en concreto. el reciclado de residuos
de envases de vidrio. El jurado premiará
cuatro reportajes (uno por cada
categoría), o serie de reportajes
realizados por un mismo candidato. Los
candidatos pueden ser un periodista o un
equipo de un medio de comunicación.
Para elegir a los premiados se valorará
tanto la calidad periodística como su
contribución al incremento de la
sensibilización ciudadana en el tema del
reciclado. Esta convocatoria abarca a
todos los reportajes publicados y/o
emitidos entre el1 de noviembre de
2006 yel 31 de octubre de 2007 Todos
los trabajos tienen que haber sido
publicados o emitidos en un medio de
comunicación español y en alguna de las
lenguas oficiales del territorio nacional
(castellano. catalán. euskera o gallego).
Cada premio tiene una dotación de
3.000 euros.
El jurado estará compuesto por
representantes de las Administraciones
Públicas. el Ministerio de Medio
Ambiente. el sector periodístico, los

! consumidores y el propio SIG Ecovidrio.
Puede considerar desierta alguna o
todas las candidaturas. La participación
en el presente concurso supone la
aceptación íntegra de las presentes
bases. Todos los concursantes renuncian
de forma expresa a efectuar
impugnación alguna del fallo del premio.
Asimismo, no se devolverán los
originales recibidos.
Los trabajos pueden ser presentados por
los propios candidatos o por terceras
personas (pertenecientes al jurado o a
distintos medios de comunicación).
Cuando el concursante sea un equipo de
un medio de comunicación. deberá
especificarse el nombre del
representante que. en caso de ser
premiado, recibirá el galardón.
Los trabajos deberán ser presentados
por duplicado, en sobre cerrado y
certificado, antes del 31 de octubre de
2007. Las candidaturas se deben remitir,
con el nombre, dirección y teléfono del
candidato, a la siguiente dirección:

, Agencia Ketchum/SEIS-Gabinete de
Comunicación de Ecovidrio
Ref: Premio Periodístico Ecovidrio
Att: Almudena Santamaria/Belén
Monroy
Luchana, 23,4º
28010 Madrid.
Tel: 917883200/36/61

MISiÓN COMERCIAL
El Área Internacional de la
Federación Empresarial Toledana
(Fedeto) está colaborando con el
Instituto de Promoción Exterior de
Castilla-La Mancha (IPEX), dependiente
de la Consejería de Industria. en la
organización de una nueva misión
comercial con destino a Polonia. El viaje
empresarial se realizaría entre los días 1
y 5 del próximo mes de octubre. La
Información puede recabarse en el Área
Internacional de Fedeto. Se trata de la
tercera misión comercial impulsada por
la organización empresarial. desde que
se organizase la primera de ellas en el
año 2005. Esto se debe al creciente
interés que este país está provocando en
el tejido empresarial toledano, debido a
la proyección económica y social de
Polonia, una de las más crecientes en la
Unión Europea
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Elalcalde de Manzanares, Miguel Ángel Pozas, y el
consejero de Industria, José Manuel Díaz-Salazar, han
prorrogado por dos años más el convenio de
colaboración para la promoción de actividades
empresariales en el polígono industrial de la localidad,
Según los datos aportados por el Ayuntamiento, en
este momento se encuentran ocupadas un total de
285 parcelas _ U

Laconsejera de Turismo y Artesanía, Magdalena
Valerio, anunció durante la celebración en la localidad
de Taravilla de la XIFiesta Ganchera, la posibilidad de
constituir en torno a esta fiesta uno de los itinerarios
turísticos literarios o cinematográficos que se están
creando en Castilla-La Mancha, puesto que, según
Valerio, esta comarca reúne las condiciones
necesarias para estas rutas.L 13
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ABe

. ~,-, Primera aula «Red
Conecta)) de Toledo,

promovida por Afemjo

La Fundación Esplai, Microsoft y la Asociación para el Fomento del Empleo de los Jóve-
nes de Castilla-La Mancha (Afemjo) inauguraron el martes la primera aula «Red Conec-
ta» de Toledo, un centro que acogerá el desarrollo de dos proyectos, el de acceso a las nue-
vas tecnologías para aquellos jóvenes que buscan empleo y «Conecta Joven», una iniciati-
va que forma a adolescentes para que estos enseñen a personas mayores,

-- -------------- -- ------- ---- - - ------ ---- ---------

El Ayuntamiento de Ciudad Real recaudó en el
primer semestre 189.103 euros a través de tributos
J. Y.
CIUDAD REAL, Un total de
189,103 euros fueron recauda-
dos por el Ayuntamiento de
Ciudad Real en el primer se-
mestre de 2007 a través de la
Concejalía de Hacienda tras la
aplicación y cobros de varios
tributos municipales,

El concejal del área, Miguel
Ángel Rodríguez, señaló que
de conformidad con el Plan de
Inspección de los Tributos mu-
nicipales para 2007, en los pri-
meros meses de año se inicia-
ron las actuaciones de inspec-
ción del Impuesto sobre el In-
cremento de Valor de los Terre-
nos (plusvalía), la Tasa por En-
trada de Vehículos a través de
las Aceras (Vados), la Tasa por
Recogida Domiciliaria de Ba-
sura, la Tasa por Ocupación de
Terrenos (terrazas) y el Im-
puesto de Actividades Econó-

micas en los polígonos indus-
triales de Ciudad Real.

En cuanto a la plusvalía, se
hicieron comprobaciones de
las transmisiones sujetas al
impuesto desde el l de octubre
de 2005 al 30 de septiembre de
2006, ya que «de todos los tribu-
tos mencionados, se trata del
que requiere una mayor tarea
administrativa, habiéndose
realizado liquidaciones por im-
porte de 121.314 euros y las co-
rrespondientes sanciones por
importe de 26,865 euros», infor-
móel edil,

-

-,- -, semestre del año,
El concejal de Hacienda va,

loró muy positivamente estos
datos ya que según sus propias
palabras «en la actualidad, el
Plan de Inspección se ha cum-
pl ido en un 85por ciento y se ha
descubierto deuda que sin es-
tas actuaciones no habría re-
vertido en las arcas municipa-
les, es decir, en beneficio de la
ciudad».

Rodriguez recordó, por últi-
mo, que la Sección de Inspec-
ción es una de las que ha obteni-
do la Certificación de Calidad
ISO 9001 dentro de la Conceja-
lía de Hacienda, por lo que el
cumplimiento de dicho plan es-
tá fijado en los indicadores de
la ficha de procesos de la citada
sección y se enmarca dentro de
los mismos compromisos de ca-
lidad en los servicios que el res-
to de la Concejalía,
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Vehículos y basura
En lo que respecta a las tasas
por entrada de vehiculos y la ta-
sa de basura, la deuda liquida-
da fue de 27.170 Y13,752, respec-
tivamente, mientras que del
resto de tributos enunciados
en el Plan de Inspección para

. .~

Miguel Ángel Rodríguez ABe

2007, las tareas de comproba-
ción se iniciaron recientemen-
te por lo que sus resultados se
conocerán durante el segundo

I

Energía
LaConsejería de Industria y
Sociedad de la Información ha
puesto en marcha el Teléfono de
la Energía, un nuevo servicio de
atención a ciudadanos,

, ,

asociactones y empresas para
atender la demanda creciente de
información relacionada con la
energía, Esta iniciativa también
responde al liderazgo que posee
Castilla-La Mancha en materia de
renovables, Elnúmero de teléfono
habilitado es el 902 101480 y
será atendido por dos personas de
lunes a viernes,
Página 8

-_.-

Siniestralidad
Los sindicatos UGTy CC,OO,
estudian la convocatoria de una
movilización que «sensibilice a
esta Administración, que está
callada y parada cuando batimos
récord de siniestralidad laboral»,
Según UGTde Albacete, el índice
de incidencia de accidentes
laborales por número de
trabajadores en esta provincia es
superior al de la media nacional,
con diez accidentes mortales en
una población activa de 168900
personas.
Página 10

----- ------ ----

Agricultura
ElPP de Ciudad Real calcula que
los productores de melón y sandía
de la provincia perderán entre 50
y 60 millones de euros en esta
cosecha por los bajos precios de
los productos en origen, El
responsable del área de
Agricultura del PP de Ciudad Real,
José María Molina, explicó que la
gran cantidad de producto
excedente de esta campaña ha
hecho la caída de los precios de
los productos, que se venderán en
torno a los 10 céntimos de euro
por kilo,cuando no deberían
haberse vendido a menos de 25,
Página 15
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Las condiciones climatológicas que ha sufrido el viñedo durante este año han

repercutido en la cosecha de uva, que será inferior en las principales zonas

productoras, Ciudad Real y Toledo, aunque se vaticina una gran calidad

•

J. Y., P. H.

A vendimia ha co-
menzado en Casti-
lla-La Mancha con
. varios frentes abier-
tos. Por un lado, la

falta de mano de obra que pue-
de condicionar la recogida,
pues muchas explotaciones se
encuentran sin trabajadores
suficientes para afrontar con
éxito toda la campaña; y por
otro, la falta de acuerdo en Val-
depeñas para fijar el precio del

¿Quién recogerá la uva?
En las últimas campañas, la falta de mano de obra para recoger
la uva se ha convertido en un quebradero de cabeza más para los
agricultores. Aunque hay suficientes trabajadores para poder
afrontar con garantías la recogida, la mayoría no son legales,
por lo que el problema se multiplica. Los asentamientos de
inmigrantes irregulares en varias localidades de la región se
han sucedido este verano. Desde la organización agraria Asaja
se ha responsabilizado al Gobierno de que los agricultores no
puedan contratar de forma legal a los inmigrantes que necesí-
tan, unos 20.000más de los que están ya trabajando en toda la
región y ha advertido que «los agricultores no dejarán en el suelo
la uva por no tener trabajadores legales para recogerla».
La Unión de Pequeños Agricultores (UPA)ha realizado un
llamamiento a la calma «porque la inmensa mayoría, más de
100.000explotaciones necesitan mano de obra, y tenemos el
convencimiento de que ésta es contratada con arreglo a la
legislación vigente y en las condiciones laborales más favora-
bles» .
CC.OO.de Albacete recuerda a los empresarios agrícolas que
desde abril de este mismo año existe la posibilidad de contratar
a trabajadores rumanos Ybúlgaros porque son ciudadanos
comunitarios, aunque necesitan un permiso para trabajar.
Según el sindicato, el número de solicitudes registradas ante la
Subdelegación del Gobierno es inferior al número de trabajado-
res que las organizaciones agrarias entienden que van a necesi-
tar para la vendimia. Estos datos, según ce.oo. demuestran «el
desinterés y la dejadez por parte de los empresarios, que no han
sido capaces o no han querido prever el número de temporeros
que iban a necesitar y llevar a cabo el procedimiento adecuado
para que estas personas trabajen en condiciones regulares».

kilo de la uva. A ello se añade el
descenso este año de la cose-
cha, por las condiciones clima-
tológicas que ha sufrido el cam-
po en los últimos meses, y la in-
certidumbre que viven los viti-
cultores ante la inminente re-
forma de la OCM del vino que,
en su borrador inicial, no es be-
neficiosa para los intereses caso
tellano-manchegos.
En cuanto a la previsión de

cosecha, ha sido la Unión de
Cooperativas Agrarias, Uca-
man, la organización que ha
realizado una primera estima-
ción. Considera que será de 2,6
millones de hectolitros ínfe-
rior a la del pasado año. El grue-
so de este descenso se acumula-
rá en las provincias de Ciudad
Real y Toledo, donde se estima
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un descenso de 1,9 y 1,1millo-
nes de hectolitros respectiva-
mente. En la otra cara de la mo-
neda se sitúan Albacete y Cuen-
ca, donde se estima una subida
de unos 400.000hectolitros que
compensarían, en parte, el des-
censo general que se aprecia
en la mayoría de las explotacio-
nes.
Según las estimaciones de

Ucaman, las bajadas más nota-
bles corresponderían a las va-
riedades blancas, cuya produc-
ción descenderá en torno a un
22%,mientras que las varieda-
des tintas podrían íncremen-
tarse aproximadamente en un
6%, resultando una pérdida
global de producción en Casti-
lla-La Mancha de un 11,2%res-
pecto a la campaña 2006/2007.

\.~.,-,-,-""-
;C<•. -

Ucaman sitúa la producción
de la cosecha 2007/2008en 20,5
millones de hectolitros, reparo
tidos entre 8,7millones de hec-
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La vendimia en la región se generalizará a partir del próximo lunes
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colaborado para la reducción
de la cosecha 200712008.

En Toledo, el delegado de
Agricultura, Gustavo Martín,
aseguraba que la cosecha será
algo más baja, con una dismi-
nución de entre un 15y un 20%,
«pero de mayor calidad que el
año anterior».

Según Martín, las comarcas'
más afectadas por esta reduc-
ción serán las de las tormentas
de mayo, en concreto, pueblos
como Quintanar de la Orden,
Madridejos, Ocaña, Mora, don-
de las pérdidas rondarán entre
e130y 35%.Las lluvias de mayo
perjudicaron la cosecha donde
cayó granizo, pero en las otras
zonas «el agua vino muy bien y
eso aumenta la cosecha».

También señaló que la hume-
dad propició el ataque de mil-
diu, principalmente en la zona
de La Mancha, lo que ha afecta-
do a las producciones aunque,
en su opinión la cosecha va a
ser de mayor calidad, lo que re-
percutirá en los vinos.

Este año la vendimia en la
provincia de Toledo se ha retra-
sado respecto al año pasado, al
haber hecho menos calor du-

tolitros de vino tinto, 8,2millo-
nes de hectolitros de vino blan-
co y 3,6millones de mosto.

Aparición del mildiu
Las causas de este descenso en
el volumen estimado de la cose-
cha de este año se debe, princi-
palmente, a las condiciones cli-
matológicas que han acompa-
ñado el año. Así, la humedad y
suavídad que han caracteriza-
do al otoño o el invierno sin
frío excesivo; la larga primave-
ra, con nula incidencia en hela-
das, meses de abril y mayo muy
lluviosos con episodios tor-
mentosos (lluvias torrenciales
y pedriscos en amplias comar-
cas, como la Mancha Central y
Manchuela); y el verano relati-
vamente suave, sin excesivo ca-
lor, han tenido sus consecuen-
cias sobre la vid.

La aparición desde primave-
ra de numerosas enfermeda-
des criptogámicas, con episo-
dios de mildiu en muchos ca-
sos de incidencia grave, y pro-
blemas prácticamente genera-
lizados de oidio en todas las zo-
nas, con mayor incidencia en
variedades tintas, también ha

FOTOS F SIMÓN

rante el mes de agosto y la uva
no haber madurado suficiente.
En estos momentos en algunas
localidades de la provincia, co-
mo en Villa nueva de Alcarde-
te, ya se está recogiendo la uva
blanca.

Ciudad Real
La vendimia en la provincia de
Ciudad Real se caracterizará
por una cosecha ligeramente
inferior a la del año pasado, en
torno a los nueve millones de
hectolitros frente a los de
9,5/10 millones de hectolitros
de la vendimia anterior.

Del total castellanomanche-
go, Ciudad Real ocupa el 40%
de la producción vitivinícola
que el año pasado se situó en
cerca de 24millones de hectoli-
tros, así como a nivel nacional
la región representa más del
50% del total de la cosecha que
en 2006alcanzó los 40,02millo-
nes de hectolitros.

El secretario provincial de
Asaja, Florencio Rodríguez, in-
dicó que los niveles de recogida
tendrán un descenso del 15%
en uva blanca y de un 10% en

Pasa a Inpágina siguiente
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OC e Vino: Una
re o aa ame a
e viticu tor

EFE
TOLEDO. La semana pasada
las Cortes de Castilla-La Man-
cha celebraron un pleno donde
se acordó por unanimidad apo-
yar al Gobierno regional en
sus negociaciones ante la Co-
misión Europea para lograr
una OCMdel Vino cuyo princi-
pal eje sea el viticultor, que
apueste por la diversificación
de producción y que mejore la
promoción y comercialización
de los vinos.

Este acuerdo -alcanzado
al final del debate general so-
bre la OCM del Vino celebrado
en la Cámara autonómica- se
plasmó en una propuesta de re-
solución conjunta firmada por
los dos partidos con representa-
ción en las Cortes, PSOE yPp, y
fue «celebrada» por el presiden-
te regional, José María Barre-
da, quien la consideró «un
buen camino» para retomar
las negociaciones en Europa.

Barreda explicó que las cin-
co premisas por las que se rige
su Gobierno ante la OCM del
Vino son garantizar la renta de
los agricultores, la diversifica-
ción en la producción que gene-
ra la vid, la promoción y mejo-
ra de la comercialización, la
unidad de todo el sector y lide-
rar la posición de España en es-
te reivindicación.

Arranque de viñedo
En la resolución, apoyada por
los 44 diputados asistentes al
pleno, PSOE y PP coinciden en
que el arranque de viñedo no
debe ser el eje alrededor del
cual gire la reforma y tiene que
ser un hecho voluntario para el
viticultor y valoran la reduc-
ción del 50% en el número de
hectáreas previstas inicial-
mente.

Asimismo se oponen «rotun-
damente» a la liberalización de
las plantaciones a partir de
2013y a la «drástica» elimina-
ción de las ayudas a la destila-
ción y al mosto después de la en-
trada en vigor de la nueva
OCM, si bien en este punto, co-
mo quedó constatado a lo largo
del debate, el PSOE propone un
periodo transitorio de adapta-
ción, mientras que el PP defien-
de la no eliminación. En cuan-
to al presupuesto, en el acuer-
do alcanzado por ambos gru-
pos, defienden el mantenimien-
to de la partida que se ha veni-
do destinando al sector y se
oponen a que una parte pase a
engrosar el presupuesto de De-

sarrollo Rural, si bien durante
el debate el PP aseguró no en-
tender cómo el Gobierno se con-
forma con el mismo presupues-
to habiendo entrado dos países
nuevos en la UE.

Donde hubo plena sintonía
entre ambos partidos durante
el debate fue en que las primas
al arranque de viñedos deben
ser iguales para todos los paí-
ses de la Unión y que la futura
OCM debe contemplar «sali-
das dignas» para quienes quie-
ran abandonar el sector y tam-
bién «soluciones de futuro» pa-
ra los que deseen continuar.

Prima a la diversificación
La consejera de Agricultura,
Mercedes Gómez, anunció que
el Gobierno de Castilla-La
Mancha va a llevar a Europa
una propuesta para la creación
de «una prima a la diversifica-
ción vitícola que mejore la ren-
ta de los agricultores», cuya ne-
gociación con el Ministerio de
Agricultura «está muy avanza-
da» y que cuenta con el apoyo
de organizaciones agrarias.

Anunció que el próximo día
12asistirá en el Parlamento Eu-
ropeo a una audición con coope-
rativas y organizaciones agra-
rias sobre el OCMdel Vino, a la
que asistirá con el mismo áni-
mo que la ha impulsado a asis-
tir a los demás foros, que es lo-
grar que el borrador actual «no
tenga nada que ver» con el pre-
sentado el pasado 4 de julio.

En representación del PP li-
deró el debate la diputada re-
gional por Albacete Encarna-
ción Naharro, quien responsa-
bilizó al presidente del Gobier-
no, José Luis Rodríguez Zapate-
ro, y a su ministra de Agricul-
tura de que «tengamos la peor
propuesta de reforma posible».

Criticó «las muchas idas y
venidas a Europa para unos re-
sultados tan nefastos», afirmó
que «los agricultores ven con
desasosiego la propuesta de la
Comisión» y que «no hay uni-
dad en el sector y el Ministerio
es incapaz de aglutinar las dis-
tintas posturas».

Naharro pidió al Ejecutivo
castellano-manchego que
«eche más fuerza, coraje, rigor
y seriedad» para sacar adelan-
te una OCM beneficiosa para
la región, ya que si prospera la
propuesta actual «España per-
derá anualmente 124millones
de euros, con respecto a los últi-
mos años, lo que supone unas
pérdidas del 27%».
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Vienede lapágina anterior

tinta, si bien se compensará
con la calidad que será muy
buena «en términos genera-
les», aseguró.

El inicio de la campaña en
la provincia ha empezado esta
misma semana y se ha retrasa-
do quince días a causa de las
condiciones climatológicas re-
gistradas en los últimos meses
con temperaturas más frescas
que correspondería, lo que ha
«influido en la maduración y
cuaje del fruto». Rodríguez ex-
plicó en que se ha iniciado la re-
cogida de varietales y uva tin-
ta en la línea que van deman-
dando las bodegas a la hora de
elaborar los vinos y mostos de
la máxima calidad que se están
comercializando a buen nivel
en el mercado tanto interno co-
mo exterior.

De todas maneras, la vendi-
mia en Ciudad Real se generali-
zará ellO de septiembre en to-
da la provincia como en las zo-
nas tradicionalmente vitiviní-
colas de Tomelloso y Valdepe-
ñas con la comentada tenden-
cia a la baja en uva blanca y con
una recogida irregular en la
tinta.

En cuanto a la distribución
de la producción, el portavoz
de Asaja señaló que será des-
igual en función de las zonas,
ya que «han influido mucho las
condiciones meteorológicas y
las enfermedades como el mil-
diu». Así, habrá algunos pue-

blos como Villarrubia de los
Ojos, Daimiel, Las Labores, Pe-
dro Muñoz, Alcázar o Socuélla-
mos cuya cosecha será inferior
porque fueron zonas muy afec-
tadas por las fuertes tormen-
tas del pasado mes de mayo.

Por otro lado, el portavoz de
Asaja alertó de la difícil situa-
ción que atraviesa el sector viti-
vinícola que está soportando
unos costes de producción su-
periores entre 0,07y 0,09por ki-
lo a los precios fijados por los
industriales para la presente
campaña de vendimia.

Para Rodríguez si no se po-
ne en valor la materia prima
con medidas que aumente los
precios de origen de la uva, el
sector está abocado a su des-. .-aparicion.

En cuanto a la polémica sur-
gida en los últimos días sobre
la contracción de mano de obra
extranjera, Florencia Rodrí-
guez aseguró que «hay que
tranquilizarse y tenemos que
colaborar todos los sectores pa-
ra que los inmigrantes sean
contratados de forma digna».
También solicitó que la norma-
tiva que regula estas contrata-
ciones «tiene que ser flexible te-
niendo en cuenta que la provin-
cia produce e150% del vino de 1
región, y ésa e150% del vino de
España».

- .

Precio de la uva
Los productores de la Denomi-
nación de Origen Valdepeñas
han rechazado la propuesta de
los industriales sobre el precio
de la uva para la presente cam-
paña de vendimia, que pasa
por aplicar el mismo diferen-
cial de referencia que el año pa-
sado sobre el precio que se pa-
gue en la Denominación de Ori-

Losproductores de la 0.0. Valdepeñas
han rechazado la propuesta de los
industriales sobre el precio de la uva para
la presente campaña de vendimia
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gen Mancha.
La propuesta, según infor-

ma Efe, y que supone aplicar el
diferencial del año pasado, un
11% más sobre la blanca y un
24,6% sobre la tinta respecto a
los precios de la Denominación
de Origen La Mancha, es consi-
derada «inadmisible» por los
agricultores de la Denomina-
ción Valdepeñas.

Según las fuentes consulta-
das, Valdepeñas no puede es-
tar supeditada a la zona vitivi-
nícola más cercana en la que se
producen vinos de mesa y aña-
de que los precios de la uva no
pueden ser, un año más, inferio-
res a los costes de producción.
Los representantes de las orga-
nizaciones agrarias reclaman
0,42euros por kilo de uva tinta,
una cantidad que han calcula-
do en función de la graduación
óptima para los vinos con mar-
chamo Valdepeñas, que se si-
túa en los 13,5grados, lo que su-
pondría pagar 0,03euros por kí-
logrado.

En el caso de la uva blanca,
los productores piden 0,24
euros por kilo, ya que la gra-
duación adecuada para esta zo-
na es de 12grados, lo que supon-
dría 0,019euros por kilogrado.

Los viticultores no están
dispuestos a transigir hasta
que los bodegueros dejen de to-
mar como referencia para la
uva de la Denominación de Ori-
gen Valdepeñas el precio de la
de Mancha.

En los últimos días, las pro-
testas se han sucedido en Val-
depeñas, con el vuelco de capa-
chos de uva frente al Consejo
Regulador. En las reuniones
previstas durante esta semana
se confía en llegar a un acuer-
do.

4,6 millones de
kilos en sólo un día
en Félix Solís

Con 14días de retraso en
relación al año pasado, Félix
Salís, S.A. inició el martes la
campaña de vendimia en su
bodega central de Valdepeñas .
Ese día empezó a recoger el
fruto de las 400hectáreas de
viñedo propio de las fincas
Los Molinos y Viña Albali y
uva de las variedades merlot,
syrah y tempranilla de secano
de los viticultores que confían
en esta bodega a la hora de
entregar sus uvas.

La vendimia a mano en las
fincas propias de Félix Salís,
S.A. marca siempre el inicio
de la campaña. En éstas, las
tareas de recolección se
prolongan por espacio de unos
40días, gracias a contar con
una cuadrilla de unas 70
personas.

Para esta campaña de
vendimia, los más de 4.000
viticultores que entregan su
uva en Félix Solís, S.A. verán
reducidos considerablemente
los tiempos de espera, una vez
que se han completado las
obras de mejora de los ocho
descargaderos de la bodega (4
de blanco y 4 de tinto). En
total, se han invertido más de
3millones de euros tras la
colocación de nuevas prensas
neumáticas, tolvas herméti-
cas y el conjunto de la maqui-
naria de bodega. Con las
mejoras iniciadas el año
pasado, es posible molturar
hasta 800.000kilogramos a la
hora. Las previsiones de la
bodega son de recoger una
cantidad similar de cosecha a
la de 2006,año en el que se
recogieron 80millones de
kilos de uva tinta y 50millo-
nes de kilos de uva blanca,
siendo una de las bodegas
españolas que más uva recoge,
llegando a superar los 4,6
millones de kilos en sólo un
día.

Una de las principales
novedades para la campaña de
vendimia de Félix Salís, S.A.,
que mantiene su punto de
recogida de uva blanca en
Daimiel, es la apertura de una
nuevo punto de recogida de
uva tinta en Moral de Calatra-
va, concretamente en la
bodega de Ramón Sánchez
Ordóñez, donde se ha venido
recogiendo tan sólo uva
blanca en los últimos 20años.
Para este punto hay una
previsión de recogida de uva
de unos 12millones de kilos de
uva blanca y unos 2,5millones
de uva tinta.
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LA DERIVA DE LA CIUDAD DEL TRANSPORTE
El desdoblamiento de la CM-1ül y la problemática conversión de 2,2 millones de
metros cuadrados altamente protegidos en industriales, obligan a la Cámara de
Comercio de Guadalajara a buscar otra ubicación de la Ciudad del Transporte

.~. -

Carlos
Alberto
García
Llorente
Secretario
General de la
Cámara de
Comercio e
Industria de
Guadalajara

.~-"'

1Proyecto de la Ciudad del
Transporte se empezó a fra-
guar a finales de los 90,mo-•

mento en el que con el consen-
so de todos los agentes políti-
cos, económicos y sociales se
presentaba a los medios de co-
municación y a la sociedad de
Guadalajara, el denominado
Plan Estratégico del Corredor
del Henares. En el marco de los
trabajos de redacción de dicho
Plan, se contemplaron una
gran variedad de proyectos e
iniciativas, entre los que desta-
caba por encima de los demás,
por su importancia e idonei-
dad en la privilegiada ubica-
ción geoestratégica de Guada-
lajara, el denominado «Ciudad
del Transporte», consistente
en una gran actuación logísti-
ca con plataforma intermodal.

Dicho proyecto fue contem-
plado con enorme interés por
esta Cámara de Comercio,
pues entendimos que podría
ser un elemento clave en la pro-
moción y fomento del desarro-
llo económico de nuestra pro-
vincia, que es una de nuestras
objetivos fundamentales.

Por ello, en el año 2003se lle-
vó a efecto un estudio de viabi-
lidad específico para esta ac-
tuación, auspiciado por la Cá-
mara de Comercio y por la Jun-
ta de Comunidades de Castilla
La Mancha, cuyas conclusio-
nes fueron presentadas públi-
camente en otoño de dicho año.

En el citado estudio se pro-
ponían cuatro posibles alterna-
tivas de localización para la
Ciudad del Transporte, entre
las que finalmente se optó por
la denominada Alternativa 1,
que se corresponde con los te-
rrenos situados inmediata-
mente al norte de la Radial R-2
y al oeste de la CM-lOl, en tér-
minos de Marchamalo y Gua-
dalajara.

En base al citado estudio de
viabilidad, la Cámara de Co-
mercio inició los trabajos para
el desarrollo de la «Ciudad del
Transporte», que culminaron
a mediados de 2004, momento
en el que se presentó ante los ci-

tados Ayuntamientos un Pro-
grama de Actuación Urbaniza-
dora.

La relativamente buena
marcha que hasta ese momen-
to llevaba el Proyecto, empieza
a tomar en ese momento una in-
quietante deriva, que en buena
medida ha alterado los paráme-
tros de decisión que llevaron a
elegir este emplazamiento co-
mo el más idóneo para esta ac-
tuación. En efecto, inmediata-
mente después de presentado
el Proyecto ante los citados
Ayuntamientos, éstos decidie-
ron paralizar su tramitación
por entender que era necesario
tramitar con carácter previo
una Modificación Puntual del
Plan General.

Para ello, ambos Ayunta-
mientos debieron pactar un
convenio de actuación concer-
tada y posteriormente redac-
tar el documento de Modifica-
ción Puntual. Dicho documen-
to a fecha de hoy sigue sin con-
tar con aprobación definitiva,
por lo que la tramitación del
PAUpresentado por la Cámara
de Comercio continúa bloquea-
da.

Esto ha provocado que en
los tres años de espera se ha-
llan desarrollado o estén en
curso de desarrollo otros sue-
los industriales en la zona, en-
tre los que podemos señalar el
Polígono «El Ruiseñor» en Gua-
dalajara (1.500.000metros cua-
drados de superficie cuya obra
de urbanización se prevé ini-
ciar a finales del presente año);
El Polígono Industrial «Hena-
res» Ampliación 2" Fase en
Marchamalo (a desarrollar
por Sepes y con cerca de 90 hec-
táreas) y El Sector SI-20en Ca-
banillas del Campo (a desarro-
llar por una empresa privada y
con cerca de 100hectáreas).

Si se considera que para mu-
chos operadores logísticos no
resulta necesario estar a pie de
ferrocarril y les basta implan-
tarse en un entorno relativa-
mente cercano, estas casi 300
hectáreas de suelo industrial- . -próximo pasanan a ser compe-
tidoras directas de «La Ciudad
del Transporte», que ya nace
con el handicap de ir en el fur-
gón de cola en cuanto a grado
de desarrollo. Así, estos polígo-
nos industriales se beneficia-
rían de los servicios que con-
templa esta actuación (aparca-
mientos de camiones; estación
intermodal.. ..) cuyo coste de
ejecución es muy elevado (sola-

mente el coste de ejecución de
la estación rondaría los 25 mi-
llones de euros) sin tener que
repercutir estos costes sobre
sus parcelas.

y de aquí nace una primera
interrogante sobre el proyecto:
en este contexto de sobreoferta
de suelo industrial en la zona,
¿es lógico apostar por una ac-
tuación de más de 200Has?

En principio, parecería lógi-
co plantear una reducción de
la superficie de la misma, máxi-
me considerando que la coyun-
tura económica actual no re-
sulta tan optimista como la
que teníamos hace tres años y
que los costes de financiación
han subido considerablemente
desde entonces. Sin embargo,
aquí surgiría un segundo pro-
blema como es el alto coste de
implantación de la actuación
por la falta absoluta de infraes-
tructuras de servicios urba-
nos.

En efecto, los terrenos fue-
ron escogidos por su privilegia-
da localización en el frente a la
R-2 y buenas comunicaciones
con las zonas industriales exis-
tentes, con las que se espera
crear fuertes sinergias. Sin em-
bargo, tenían como aspecto ne-
gativo la citada falta de servi-
cios. Así, es necesario cons-
truir una nueva depuradora,
una subestación eléctrica, un
depósito de agua, etc, cuyos cos-
tes totalizarían los 30millones
de euros.

Una parte de este coste es fi-
jo y relativamente indepen-
diente del tamaño de la actua-
ción, por lo que si se decidiera
una reducción del ámbito, la re-
percusión sobre las parcelas fi-
nalistas podría ser muy impor-
tante.

Esta situación se ha visto
agravada como consecuencia
de que la Modificación Pun-
tual en trámite considera im-
prescindible que los promoto-
res corran con los gastos de des-
doblamiento de la carretera
CM-lOl en el tramo comprendi-
do entre el enlace de la Ronda
Norte hasta el enlace norte pre-
visto para la Ciudad del Trans-
porte. En total son casi 4 km de
nueva autovía, cuyo proyecto
entraña una enorme compleji-
dad técnica, sobre todo en el
tramo más cercano a Guadala-
jara, y que incrementará nota-
blemente los ya abultados cos-
tes de conexiones exteriores.

Asimismo, la Modificación
Puntual en trámite prevé incre-
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«Inmediatamente
después de presentado
el Proyecto ante los
citados
Ayuntamientos, éstos
decidieron paralizar su
tramitación por
entender que era
necesario tramitar con
, .caracter previo una

Modificación Puntual
del Plan General»

«Los terrenos fueron
escogidos por su
privilegiada
localización en el
frente a la R-2y buenas
comunicaciones con las
zonas industriales
existentes, con las que
se espera crear fuertes
• •smergias»

«Nos encontramos con
casi 300 hectáreas de
suelo industrial en un
estado de desarrollo
más avanzado y un
riesgo cierto de
saturación de
mercado»

mentar la cesión de aprovecha-
miento a los Ayuntamientos
dellO% aI15%, lo que evidente-
mente también repercute nega-
tivamente sobre el coste de par-
cela resultante.

Otro efecto colateral del lar-
go trámite administrativo que
está llevando la clasificación
de los terrenos, es que los pro-
pietarios de suelo han aprove-
chado este tiempo para agru-
parse y constituir sendas agru-
paciones de interés urbanísti-
co. Como seguramente conoce-
rán muchos de nuestros lecto-
res y asociados, la vigente Ley
del Ordenación del Territorio
de la Comunidad de Castilla-
La Mancha otorga un derecho
preferente de desarrollo de las
actuaciones urbanísticas a
aquellos propietarios de suelo
que aglutinen más del 50% de
la propiedad. Dado que este es
el caso de dichas agrupacio-
nes, las mismas pretenden ha-
cer uso de ese derecho legítimo
que les otorga la Ley en su pro-
pio de interés, de forma que en
el último año han iniciado un
procedimiento de subasta en-
tre distintos promotores, por el
que apoyarán a aquél que mejo-
res condiciones económicas
les ofrezca, para lo que valoran

tres aspectos: mejor oferta de
pago en metálico y en especie
de los terrenos y la oferta más
barata por urbanizar los terre-
nos, además de la obligación de
urbanizar el conjunto de los te-
rrenos en un plazo determina-
do.

Obviamente, nada hay que
objetar a las pretensiones de
los propietarios de suelo, que
simplemente utilizan las he-
rramientas que la Ley les otor-
ga para conseguir el máximo
beneficio, pero resulta eviden-
te que esto sólo lleva a un enca-
recimiento del precio de parce-
la y, quizás, a una merma en
las calidades finales de urbani-..zacion.

Por lo tanto, en este momen-
to nos encontramos con casi
300 hectáreas de suelo indus-
trial en un estado de desarro-
llo más avanzado y un riesgo
cierto de saturación de merca-
do, en el que el precio de venta
de parcela pasará a ser un fac-
tor determinante para su co-
rrecta comercialización; unos
notables costes de implanta-
ción por falta de los servicios
básicos, que se han visto agra-
vados por la exigencia de desdo-
blar la CM-lOl y por el incre-
mento en un5% sobre el 10%de
cesión de aprovechamiento a
los Ayuntamientos; y, final-
mente, las elevadas pretensio-
nes que los propietarios, perfec-
tamente agrupados, tienen so-
bre el valor de suelo.

El resultado empresarial de
la Ciudad del Transporte en es-
ta coyuntura es más que previ-
sible: simplemente catastrófi-
co. Será imposible competir
con los suelos más cercanos,
pues sus costes de implanta-
ción son sensiblemente meno-
res (así los costes de urbaniza-
ción del polígono El Ruiseñor
son notablemente más bajos y
cuentan con una edificabili-
dad lucrativa superior; el Polí-
gono a desarrollar por Sepes
fue expropiado a un precio
muy bajo y el nivel de servicios
que se le exige no es equipara-
ble a la Ciudad del Transpor-
te).

Por esta razón, la Cámara
de Comercio ha iniciado el estu-
dio de otras alternativas de ubi-
cación y de implantación para
su proyecto de Ciudad del
Transporte de acuerdo a las si-
guientes variables: buena loca-
lización y acceso, preferente-
mente a la A-2; posibilidad de
conexión ferroviaria; mayor
disponibilidad de servicios ur-
banos y estructura de propie-
dad del suelo simplificada. Asi-
mismo, también se considera-
rá la actual clasificación del
suelo, evitando, en lo posible,
actuar sobre suelos de especial
protección con el fin evitar pro-
blemas medioambientales y ad-
ministrativos.
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Innovación
El director general de Indus-
tria y Energía explicaba
durante la presentación del
teléfono que Castilla-La
Mancha además de ser líder
en producción de energía
renovable tiene como objetivo
ser líder en tecnología,
innovación y conocimiento
vinculado a la energía.
Recordó que es la segunda
región en generación de
energías limpias y que la
inversión hasta finales de 2008
rondará los 5.000millones de
euros. Con estas cifras, dijo, el
reto es, por un lado, tener una
región líder en renovables «y
potenciar el conocimiento
asociado a este liderazgo para
convertirlo en empresas de
servicios en el sector indus-
trial aprovechando la canti-
dad y la calidad de las inversio-
nes realizadas en este sector».
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Aunque no sirve para realizar ningún tipo de tramitación, la Dirección General
----- - - ---- -- -_. -- -- --- ----------- - .- --- ------

de Industria y Energía ha dispuesto un «Teléfono de la Energía» para atender la
-_. -- --_. - - -_ .._-- -- -- ---- .. - - - - -- ----- -- - --- -

creciente demanda de información tanto de particulares como de empresas

ABe
--., a Consejería de In-

=-=..~ dustria y Sociedad......
;;. de la Información
~
"="'"~_ha puesto en mar-

,,~ '- cha el Teléfono de la
Energía, un nuevo servicio de
atención a ciudadanos, asocia-
ciones y empresas para aten-
der la demanda creciente de in-
formación relacionada con la-energla .

Esta iniciativa también res-
ponde al liderazgo que posee
Castilla-La Mancha en mate-
ria de renovables: «Es necesa-
rio que una región, en la que
gran parte de su gestión está
vinculada a la generación de la
energía, tenga asociada la pres-
tación de un servicio completo
y de calidad, destinado tanto a
los empresarios como a los
usuarios, de información vin-
culada a la energía», asegura-
ba en la presentación de este
servicio el director general de
Industria y Energía, Benito
Montiel.

El número de teléfono habili-
tado es e1902101480y será aten-
dido por dos personas de lunes
a viernes de 9.00a 14.00en hora-

rio de verano, que se extenderá
de 16.00a 19.00en horario de in-
vierno; el servicio está ubicado
en la sede de la Agencia de la
Energía de Castilla-La Man-
cha (Agecam), en Toledo.

El Teléfono de la Energía ha
pasado por un período de prue-
bas de dos meses, tiempo en el
que se ha analizado el perfil de
la demanda en la que destacan
tres hechos.

El primero es que la mitad de
las llamadas las realizan parti-
culares' el 51%, mientras que
las empresas hacen hasta el
35%; que los temas consulta-
dos responden mayoritaria-
mente al interés que despier-
tan las iniciativas lanzadas
desde la Consejería de Indus-
tria (plan Renove de Electrodo-
mésticos ... ) y cuestiones rela-
cionadas con las energías reno-
vables, entre las que destacan
las instalaciones solares foto-
voltaicas; yen tercer lugar, que
las cuestiones planteadas se
pueden resolver inmediata-
mente.

Según el gerente de Agecam,
Luis Antonio Martínez, duran-
te el período de pruebas se ha
comprobado que hasta el 80%

de las llamadas se han resuelto
en el acto, bien por teléfono
bien por correo electrónico.

El objetivo, con el servicio ya
operativo, es fomentar más el
uso de las nuevas tecnologías
para atender esta demanda de
información y que ésta no se
vincule necesariamente a ini-
ciativas específicas. El fin es
concienciar a toda la sociedad
de la importancia de hacer un
uso correcto de la energía y de
la necesidad de fomentar las re-
novables .

Para dar respuesta a todas
las cuestiones el Teléfono de la
Energía dispone de tres gran-
des bases de datos: toda la in-
formación recogida y asociada
a la estadística energética de
Castilla-La Mancha; informa-
ción relativa al servicio de in-
formación geográfica que pro-
porcionan la Consejería de In-
dustria y AGECAM y finalmen-
te información que recopila y
clasifica la Agencia de la Ener-
gía de Castilla-La Mancha.

La perspectiva en los prime-
ros meses es tener en torno a 30
ó 40 llamadas diarias además
de consultas a través de co-
rreos electrónicos.

Un nuevo parque eólico de
Iberdrola en Cuenca

generada en la red a través de la subestación de
Olmedilla.

Iberdrola asegura que está realizando una
gran inversión en el sector de la energía renova-
ble en Castilla-La Mancha. En la actualidad
cuenta con 51parques eólicos construidos que
suman una potencia de 1.717MW.Además,
tiene ubicado en Toledo su Centro de Operación
de Energías Renovables (CORE), que controla
todos los parques eólicos, minicentrales
hidráulicas y subestaciones asociadas de la
empresa en el mundo.

La compañía ha cerrado el primer semestre
de 2007con una potencia mediante energías
renovables de 6.826MW, cifra que ya representa
el 17%de la capacidad operativa total de la
empresa y que consolida la posición de la
compañía a la cabeza del mercado eólico
mundial.

Iberdrola, a través de la empresa Energías
Eólicas de Cuenca, participada en un 62,5%por
la compañía, pondrá en marcha a final de este
año el parque eólico de Muela Cubillo, en la
provincia de Cuenca. Esta nueva instalación
renovable de la empresa en Castilla-La Mancha
estará ubicada en el municipio de Alcalá de la
Vega y contará con una potencia de 50megava-
tios(MW) •

El parque eólico de Muela Cubillo va a
requerir una inversión de 60millones de euros
y va a estar equipado con 25aerogeneradores de
última generación del modelo G87de Gamesa,
de 2MWde potencia nominal. Está previsto que
la instalación evacue la energía eléctrica
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Operarios de Iberdrola proceden al montaje de uno de los molínos'"
del parque eólico de Muela Cubillo

Caja Madrid
Aumenta el negocio
en la región
Al cierre del primer semestre
del año, el volumen de negocio
de Caja Madrid en Castilla-La
Mancha superó los 8.500
millones de euros, anotando
un crecimiento del 22,2°0
respecto a junio de 2006.La
sólida progresión del crédito y
el buen ritmo en la captación
de recursos han contribuido a
la positiva evolución de la
actividad bancaria.
-- - ------- -- -- ---

/,,,., ,

La empresa de Tomelloso,
Anro, especializada en la
fabricación y montaje de
grandes estructuras metáli-
cas, está construyendo
actualmente para uno de los
nuevos espacios urbanos de
Zaragoza ocho grandes
faros-tótem, de 32metros de
altura, equivalente a una casa
de más de diez pisos, que se
convertirán en uno de los
nuevos símbolos arquitectóni-
cos de la capital aragonesa.
La obra ha sido encargada por
la constructora Sacyr a Anro,
y las piezas están siendo

ECONOMíA_CASTILLA-LA MANCHA! ABe
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El crédito a clientes se elevó
un 2í,3 o o sobre junio de 2006,
hasta superar los 4.000millo-
nes de euros, 861millones de
euros más en términos
absolutos interanuales.
Continúa destacando el
crédito para la financiación
de la vivienda, que creció a
una tasa del 20,3o o en los
últimos doce meses. El crédito
al consumo creció a tasas del
20,9°6,mientras que el crédito
a empresas registró un nuevo
impulso, anotando un incre-
mento del 42,2°0.A 30de junio
de 200í, el ratio de morosidad
continúa registrando niveles
reducidos, situándose en el
0,55°'0.Los recursos gestiona-
dos de clientes se elevaron un
16,0%sobre el mismo mes del
año anteríor, hasta superar
los 4.418millones de euros.

-- - ----- - - -- '.'--

trasladados, tras ser construi-
das, desde Tomelloso al
Parque Empresarial Puerto
Venecía, al sur de Zaragoza
en unos camíones especiales.
Cuando llegan a su destino,
las estructuras se ízan con
grandes grúas sobre sus bases
cuadradas, de tres metros de
lado, anclándolos con hormi-
gón al suelo.
Los faros-tótem, de 48tonela-
das de peso cada uno, serán
los nuevos símbolos de éste
complejo empresarial y
comercial de Zaragoza y están
construidos en acero, de 12
milímetros de espesor y en
una sola pieza, fabricada en
los grandes talleres que Anro
tiene en la localidad ciuda-
drealeña de Tomelloso.

- -- .._-- - --.- --- ._- - - _._- -- ----- -- -- ----
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Un camión traslada la estructura desde Tomelloso a Zaragoza ABe

Ayudas
I 32 millones de euros
I para 712 empresas

La Consejería de Industria y
Sociedad de la Información ha
otorgado en el prímer semes-
tre de 200í unos 32,8millones
de euros en ayudas a íl2
empresas recién creadas, que
han realizado inversiones o
que han reforzado algunas de
sus líneas de trabajo, según

, ANRO
I Nuevas estructuras

- I para Zaragoza

informa la Junta. Estas
ayudas han favorecído en este
mismo período de tiempo una
inversión de 15í,í millones de
euros. En cuanto al empleo,
estos incentivos han permiti-
do el mantenimiento de 4.4í9
empleos y la creación de otros
l.íOípuestos de trabajo. Se
conceden ayudas para fomen-
tar la inversíón, la innova-
ción, la calidad, el diseño, la
cooperacíón interempresarial
y el comercio exterior.

TERMOSOLAR

Martínez
Guijarro conoce
las instalaciones
de Iberdrola en
Puertollano
J. Y.
CIUDAD REAL. El consejero
de Medio Ambiente y Desarro-
llo Rural, José Luis Martínez
Guijarro, apostó en Puertolla-
no por la generación de energía
limpia y reiteró el compromiso
del presidente regional, José
María Barreda, de que en 2012
«toda la energía que se consu-
ma en Castilla-La Mancha sea
de fuentes renovables».

Martínez Guijarro visitó
las obras de la central termoso-
lar de Iberdrola en Puertolla-
no, cuyos técnicos explicaron
que en este momento ya se ha
realizado un 25%de movímien-
to de tierras, y según las previ-
siones técnicas, se espera que a
finales de octubre los movi-
mientos de tierra estén al 80%.

La central, que generará un
número importante de puestos
de empleo, poseerá un área de
captación solar de cerca de
290.000metros cuadrados yocu-
pará aproximadamente 135
hectáreas de terreno. Además,
el diseño se ha realizado de tal
forma que se consigue minimi-
zar al máximo las pérdidas de
radiación por sombras proyec-
tadas.

La energía del sol es limpia,
renovable y tan abundante que
la cantidad que recibe la Tie-
rra en treinta minutos es equi-
valente a toda la energía eléc-
trica consumida por la huma-
nídad en un año. Así, Martínez
Guijarro explicó que Puertolla-
no es la ciudad de la energía, «y
si se estudia su historia se ob-
serva claramente la evolución
de las fuentes de energía, desde
la minería, el gas, los combusti-
bles y ahora el Sol», lo que ha
convertido a la ciudad en un re-
ferente internacional en el de-,

í sarrollo de la energía solar.
1 Esta central, la primera
I planta termosolar de Castilla-

La Mancha y la segunda en Es-
paña, evitará la emisión de

I 40.000toneladas de C02 y con
ella se contribuirá a evitar la si-
tuación que vivimos con el
cambio climático, índicó Mar-
tínez Guijarro.

En su opinión, «incremen-
tar nuestra masa forestal con
el compromiso del presidente
Barreda de plantar veinte mi-
llones de árboles y la mejora de
nuestros bosques, a través de
tratamientos selvícolas, harán
que aportemos nuestro grano
de arena para contrarrestar el
cambio climático», afirmó.

-_._---------------- -
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EFE ra protestar por el último acci-
dente mortal en el trabajo ocu-
rrido la pasada semana en la
provincia. En dicho siniestro
perdió la vida un trabajador de
la construcción, de origen
ecuatoriano, que afrontaba su
primer día de trabajo y que. se-
gún Mayordomo, «no había re-
cibido ninguna formación».

El dirigente de UGT repro-
chó a la consejera de Trabajo
que «no haya abierto la boca pa-
ra tomar ninguna medida ní
para llamar a los agentes socia-
les, sindicatos y patronal, para
intentar poner en marcha las
medidas que venimos deman-
dando». Francisco de la Rosa
denunció que «después de 12
años de ley de prevención de
riesgos laborales ni la Admi-
nistración ni las asociaciones
empresariales se han tomado
en serio esto».

«Vamos a tomar las medidas
necesarias, que vamos a denun-
ciar todo lo que sea denuncia-
ble, con nombres y apellidos y
si hay negligencias en la Admi-
nistración las dejaremos en
evidencia y si la administra-
ción regional no está haciendo
nada porque haya más inspec-
ciones en materia de salud labo-
rallo denunciaremos pública-
mente», advirtió.

Por ello, los sindicatos estu-
dian convocar una gran movili-
zación, dijo De la Rosa, quien
precisó que todavía «hay que
engranarla regionalmente y

concretarla» .
Los sindicatos pidieron a la

Administración que incremen-
ten la plantilla de inspectores
laborales en la provincia, que
«cada vez va a menos», puesto
que había siete trabajadores y
este verano se redujo a seis.

El responsable de CC.OO.de-
nunció que «con los inspecto-
res que hay ahora mismo en Al-
bacete no se cubre ni el 10% de
la tarea que tendrían que ha-
cer en siniestralidad y, ade-
más, tienen que trabajar en
otras áreas como seguridad so-
cial o contratación».

Apuntó también que «si hay
• ••empresa nos o asociaciones em-

presariales que se atreven a de-
cir que los trabajadores nos
"automatamos" también lo va-
mos a denunciar enérgicamen-
te».

Con esta última afirmación
respondió a las declaraciones
que el presidente de FEDA, Ar-
temio Pérez, realizó hace unos
días, después de la concentra-
ción de los sindicatos, en ese ca-
so para protestar por la muerte
de un agricultor que falleció
electrocutado en Almansa.

En este contexto, indicó que,
pese al rechazo mostrado por
Artemio Pérez, las concentra-
ciones siguen realizándose an-
te la puerta de FEDA, «porque
FEDA representa a los únicos
que son responsables, según la
Ley, en materia de prevención
de riesgos».

....

OS sindicatos UGT
y CC.OO. estudian
la convocatoria de

. una movilización
. de envergadura

«que sensibilice a esta Admi-
nistración, que está callada y
parada cuando batimos récord
de siniestralidad laboral».

Los secretarios provinciales
de CC.OO. y UGT Albacete,
Francisco de la Rosa y Eduar-
do Mayordomo, respectivamen-
te, acudieron a la concentra-
ción sindical ante las puertas
de la Confederación de Empre-
sarios de Albacete (FEDA) pa-

La incidencia de accidentes laborales en
Albacete dobla la media nacional

-- ---

UGT de Albacete ha criticado que el índice de incidencia de
accidentes laborales por número de trabajadores en esta provin-
cia es superior al de la media nacional. Es de 5,92(diez acciden-
tes mortales en una población activa de 168.900personas),
mientras que la media nacional es de 2,847(580trabajadores
fallecidos, según los últimos datos, para una población activa de
20.367.300habitantes). Además, en la región el índice se situaba,
en referencia a los datos de la Comisión Regional de Seguridad,
en 4,909,10cual, a juicio de UGT,demuestra que «el trabajo en
materia de seguridad laboral en la región no se ha encaminado
en la dirección adecuada». UGT sigue demandando «más contun-
dencia y eficacia en las medidas en materia de prevención de
Salud Laboral» y critica que el hecho de que la incidencia en
Albacete doble la media nacional demuestra «que la contunden-
cia no es real y que las medidas adoptadas no repercuten en
beneficio de la salud laboral de nuestros trabajadores» .

-,-

. - -
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LaJunta asegura
que ha visitado
6.700 obras para
comprobar la
seguridad
ABe
TOLEDO. Ante las críticas re-
cibidas de los sindicatos, la
Consejería de Trabajo y Em-
pleo ha salido al paso con una
nota de prensa en la que asegu-
ra que los técnicos de preven-
ción de riesgos laborales han
realizado más de 6.700visitas a
obras de construcción desde
que se pusiera en marcha, en
agosto de 2005,el plan específi-
co para vigilar las condiciones
de seguridad en este sector.

Concretamente, los técni-
cos de la Consejería han efec-
tuado 6.753 visitas para com-
probar que los trabajos se lle-
van a cabo con las necesarias
condiciones de seguridad. To-
das estas visitas se reparten
del siguiente modo durante es-
te período de tiempo: 1.139
obras en 2005, 3.227 en 2006, y
2.387hasta junio de 2007.

«Este plan fue acordado con
los agentes sociales como medi-
da para luchar contra los acci-
dentes laborales de este sector,
de especial gravedad, motiva-
dos por la principal causa que
los provoca, las caídas de altu-
ra», asegura la Junta.

El programa consiste en
una primera visita a la obra
por parte de los técnicos de pre-
vención de la consejería de Tra-
bajo y Empleo, en la que se ana-
lizan las condiciones de seguri-
dad de la misma, informando
al empresario de las circuns-
tancias a subsanar que son
comprobadas en una segunda
visita.

Requerimientos
Según la información facilita-
da en la Comisión Regional de
Seguridad y Salud Laboral, se
llevaron a cabo 6.520 requeri-
mientos en primera visita, de
los que se dio traslado a la Ins-
pección de Trabajo en 169 ca-
sos por no subsanar las obser-
vaciones efectuadas por los téc-

•rucos.
Las causas principales que

motivaron dichos requerimien-
tos estaban vinculadas a pro-
tecciones en altura de cubier-
tas, huecos, protecciones perso-
nales o andamios.

La construcción seguirá
siendo una prioridad de actua-
ción del Gobierno de Castilla-
La Mancha en materia de segu-
ridad y salud laboral por ser
un sector de que ocupa al 18
por ciento del empleo, con más
de 108.000trabajadores ajunio
de 2007,y con una accidentali-
dad en torno al 32por ciento.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #499, 6/9/2007.



-

AJE

Habrá nuevas
•acciones

formativas sobre
habilidades
directivas
J.Y.
CIUDADREAL. Dentro del pro-
grama formativo de la Asocia-
ción de Jóvenes Empresarios
de Ciudad Real, el pasado mes
de agosto concluyó el curso de
Habilidades personales y direc-
tivas bajo la dirección de SEC
Consultores.

Según la organización, los
alumnos pusieron de manifies-
to su alto grado de satisfac-
ción, por lo que se realizarán
nuevas ediciones de la citada•acción con el objetivo de utílí-
zar por parte de las empresas
interesadas los créditos a la
Formación de la Seguridad So-
cial, lo que evitará el gasto que
una formación específica de es-
ta categoría implicaría.

AJE Ciudad Real pretende
con estas convocatorias ofre-
cer una formación de calidad
en lo que es uno de los principa-
les proyectos de la ejecutiva
que preside Juan Ángel Martí-
nez Anguita, con el fin de que
los asociados de AJE no se
vean obligados a desplazarse a
grandes capitales para acce-
der a una formación puntera y
específica para empresarios y
dirigentes de empresas.

El curso de Habilidades Di-
rectivas desarrollado en AJE
ha girado entorno a la Direc-
ción por Motivación; Direc-
ción de Equipos de Alto Rendi-
miento y Técnicas de Negocia-
ción. Dirigido «a la carta» para
jóvenes empresarios y directi-
vos de sus empresas asociadas
se ha caracterizado por la gran
calidad formativa.

; f

ABe
TOLEDO. El Centro de Forma-
ción de la Cámara de Comercio
e Industria de Toledo ha lanza-
do una nueva oferta formativa
para este mes de septiembre en
la que se han programado una
docena de cursos gratuitos pa-
ra desempleados, que se impar-
tirán mayoritariamente en To-
ledo.

Los cursos se enmarcan
dentro de cuatro grandes
áreas: Informática y Telecomu-

- -
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El déficit comercial siguió aumentando
en el primer semestre del año

La Cámara de Toledo
impartirá un docena de cursos
gratuitos para desempleados
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Repsol anima a la inserción laboral de los jóvenes en el Complejo Petroquímico de Puertollano
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eRe so YPF

J. Y. ron 25 alumnos y otros cinco
en el de Operador de Seguri-
dad. En la primera fase del cur-
so, de 350 horas, los alumnos re-
cibieron formación teórico-
práctica, que se imparte en co-
laboración con el colegio Sale-

•siano,
Posteriormente, los jóvenes

realizan 650 horas de forma-
ción práctica en las diversas
plantas de la refinería, tutela-
dos por personal de la compa-
ñía que ha supervisado su pro-
ceso de formación. Cincuenta
horas se han dedicado a forma-
ción específica en seguridad.
Estas acciones formativas

han estado dirigidas a alum-
nos con el titulo de Formación
Profesional o Ciclo Formativo
de Grado Superior y se enmar-

can dentro del interés de Rep-
sol YPF por mejorar la forma-
ción de los jóvenes con un do-
ble objetivo. Por un lado, avan-
zar en la cualificación de la
plantilla de la compañía, y por
otro, promocionar la forma-
ción de los jóvenes de la comar-
ca de Puertollano en oficios
con una fuerte demanda en el
mercado que les abren unas
buenas expectativas de inser-
ción laboral.
Desde Repsol YPF se está rea-

lizando una campaña informa-
tiva para animar a las jóvenes
de Puertollano y de la comarca
a cursar especialidades indus-
triales de formación profesio-
nal con vistas a su posible in-
serción laboral en el Complejo
Petroquímico.

~ A bolsa de empleo de
.'- Repsol YPF de Puertolla-
"'";'- no recibió recientemen-
te la incorporación de 30 jóve-
nes que, tras su periodo de pre-
paración, están cubriendo las
bajas e incidencias que se regis-
tran en la plantilla de la plan-
ta. Estos alumnos, la mayoría
de la comarca de Puertollano,
iniciaron el pasado mes de fe-
brero cursos de formación de
Operador de Plantas Químicas
y Operadores de Seguridad pa-
ra trabajar en la refinería de
Repsol YPF, unos estudios que
concluyeron el pasado mes de
julio.
En el curso de Operador de

Plantas Químicas participa-

ABe
TOLEDO. Las exportaciones
de Castilla-La Mancha crecie-
ron un 4,6% en el primer semes-
tre del año, mientras que las
importaciones se incrementa-
ron en un 32,5%, lo que supone
una balanza de pagos negati-
va, Según los datos ofrecidos
por el Instituto Español de Co-
mercio Exterior (ICEX)de la re-
gión en su Informe del mes de
junio de 2007.

Al haber alcanzado las ex-
portaciones de Castilla-La
Mancha un total de 1.423,6 mi-

llones de euros y las importa-
ciones 3.886,1 millones de
euros, la balanza de pagos supo-
ne un saldo negativo de 2.462,6
millones de euros.

Ciudad Real ha sido la pro-
vincia más exportadora hasta
junio de 2007, alcanzando los
459,2 millones de euros, y la
que ha experimentado mayor
incremento (25%). En segundo
lugar, Toledo ha exportado un
total de 333 millones de euros y
Albacete, en tercer lugar, ha al-
canzado los 303,5 millones de
euros, seguida por Guadalaja-

nicaciones, Recursos Huma-
nos, Comercio Exterior y
Unión Europea y Turismo. La
delegación cameral de Villaca-
ñas también ofertará un curso
de Formador Ocupacional.

Los cursos de Informática y
Telecomunicaciones comenza-
rán a impartirse el día 24 y son
los siguientes: Técnico auxi-
liar en Diseño Gráfico (669 ho-
ras) y Analista Programador
(439 horas). Ambos se desarro-
llarán de lunes a viernes.

.-

COMERCIO

Lasventas al por
menor en julio
en la región
crecieron un 6,3
por ciento
ABe
TOLEDO. Las ventas del co-
mercio al por menor han creci-
do en el mes de julio en Casti-
lla-La Mancha un 6,3% respec-
to al mismo mes del año ante-
rior, una vez eliminado el efec-
to de la inflación, según los da-
tos hechos públicos por el Insti-
tuto Nacional de Estadística.

El crecimiento regional es-
tá por encima de la media de Es-
paña que en el mismo mes ha
registrado un crecimiento del
3,3%. Estos datos indican que
Castilla-La Mancha es la Co-
munidad Autónoma con ma-
yor incremento interanual de
sus ventas a precios constan-
tes tras Extremadura.

En cuanto al empleo, el índí-
ce de ocupación del comercio
al por menor ha experimenta-
do un ascenso del 2,2% en el
mes de julio en la región, dato
que también se sitúa por enci-
ma de la media nacional que en
el mismo mes ha tenido un cre-
cimiento del 1,6%.

Una vez conocidos estos da-
tos, el consejero de Industria y
Sociedad de la Información, Jo-
séManuel Díaz-Salazar, ha des-
tacado que Castilla-La Man-
cha es una de las regiones más
dinámicas en el sector ya que
viene registrando de forma
continuada crecimientos tan-
to en volumen de venta como
en creación de empleo.

Recordaba las políticas de
apoyo a este sector con medio
das como el Plan Integral de Co-
mercio y la Ley del Comercio
Minorista.

ra, con 264,3 millones de euros,
y Cuenca con 63,4 millones.

La provincia con mayor di-
namismo importador sigue
siendo Guadalajara, que hasta
junio del presente año ha incre-
mentado su volumen en más de
un 50% con respecto al mismo
periodo del año anterior, alcan-
zando casi los 2.692 millones de
euros. A esta provincia le sigue
muy de lejos Toledo con 635,1
millones de euros, lo que supo-
ne una disminución en el volu-
men de sus importaciones de
un 9,3%.

•..-- -
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J. Y., ABe industrial del poligono.
A lo largo de los dos últimos

años se han llevado a cabo un
total de 16 proyectos empresa-
riales en el marco del convenio
de colaboración. Los sectores
más representativos de las em-
presas son alimentación y bebi-
das, industria metalmecánica,
comercialización y distríbu-
ción, auxiliar de la construc-
ción y confección.

_., -

.~ - L consejero de Indus-
tria y Sociedad de la In-

o' formación, José Ma-
nuel Díaz-Salazar, y alcalde de
Manzanares, Miguel Ángel Po-
zas, han prorrogado por dos
años más el convenio de colabo-
ración para la promoción de ac-
tividades empresariales en el
polígono industrial de la locali-
dad (fase la y 2a).

Este polígono industríal,
promovido por Sepes, ocupa en
las dos fases una superficie de
1.142.451metros cuadrados dis-
tribuidos en 330parcelas. El de-
sarrollo de este polígono indus-
trial a lo largo de los dos últi-
mos años puede calificarse de
positivo puesto que se han ven-
dido la totalidad de las parce-
las.

En cuanto al nivel de ocupa-
ción de las mismas, según los
datos aportados por el Ayunta-
miento, en este momento se en-
cuentran ocupadas un total de
285 parcelas con una superfi-
cie de 1.011.755metros, lo que
supone el 86,4% deltotal de par-
celas y el 88,6% de la superficie

Dotación de suelo
Este tipo de convenios los vie-
ne desarrollando la Adminis-
tración regional consciente de
la importancia que tiene el
asentamiento de empresas en
suelo adecuadamente dotado y
de la coordinación que debe ha-
ber entre administraciones, en
este caso las corporaciones lo-
cales.

Esta ordenación también fa-
vorece los procesos de informa-
ción, asesoramiento, presta-
ción de servicios, cooperación
entre empresas y la eficacia de
las dotaciones de tratamiento
medioambiental, factores nece-
sarios para mejorar la competi-
tividad empresarial y el desa-

-

•

------- ---------

.. • - _C>

".....
" ,-.. .

t

Sube el precio
del pollo

Las asociaciones de consumidores han solicitado a los comercian-
tes e intermediarios de los productos del pollo que no aprovechen
la subida impulsada por la patronal del sector para aumentar sus
beneficios, a la vez que denuncian que la subida será muy superior
al IPC. Estas reacciones se producen después de que la Interprofe-
sional Avícola (Propollo) asegurase que el precio del kilo de carne
de pollo eviscerado (limpio, sin cabeza ni patas) subirá entre 18y
20 céntimos por kilo, el 11%, como consecuencia del incremento
en casi un 50% el valor del pienso y de las materias primas.

.... ,-'

rrollo económico compatible
con el medio natural.

En cuanto al polígono indus-
trial de Almansa, el consejero
y el alcalde de la ciudad, Anto-
nio López Santos, han firmado
la addenda por la cual se am-
plía el ámbito de aplicación del
convenio de colaboración exis-
tente para la promoción de las
fases 1 y 2 del polígono indus-
trial «El Mugrón». En la actua-
lidad, estas dos fases están divi-
didas en 263 parcelas que su-
man una superficie de 411.454
metros cuadrados, con el 15'6%
pendiente de ocupación.

Se amplía por dos años más
el convenio firmado en junio
de 2005para la promoción de ac-
tividades en la tercera fase.
Con la suma de estas dos más,
el ámbito de promoción del polí-
gono industrial «El Mugrón»
abarcará un total de 707.960me-
tros cuadrados.

El Ayuntamiento de Alman-
sa se compromete a bonificar
en un 75% la cuota del Impues-
to sobre construcciones, insta-
laciones y obras para las inver-
siones que se establezcan en el
polígono.

Parques empresariales

Elpresidente de Castilla-La
Mancha, José MaríaBarreda,
anunció el domingo que los
municipios de Campo de Criptana
y Pedro Muñozcontarán con dos
parques empresariales, gracias a
laactuación que aprobará
próximamente el Consejo de
Ministros.Barreda comentó que la
ministra de Vivienda,Carmen
Chacón, contactó con él para
darle esta noticia.

Lalicitaciónde las obras de
urbanización supondrá la creación
de nuevo suelo industrialy
comercial, con una inversiónde 31
millones de euros y una actuación
sobre 80 hectáreas industriales,
que van a permitir la instalación
de 229 empresas.

Para el presidente regional se
trata de «una importante noticia
que favorecerá la natalidad
empresarial en Castilla-La
Mancha, donde ya se registran las
tasas más elevadas de toda
España en la puesta en marcha de
iniciativas industriales».

Enel Parque Empresarialde
Campo de Criptana se pondrá en
funcionamiento más de 270.000
metros cuadrados de suelo de uso
industrial y comercial que
permitirá la implicaciónde 117
empresas.

EnPedro Muñoz, la actuación
se hará sobre 37 hectáreas con
una superficie superior a los
216.000 metros cuadrados que.
permitirán la implantación de 112
empresas.

______________ o

Un po empresarial
relacionado con el Real
Madrid construye una
bodega en Picón
J. Y.
CIUDAD REAL. Un grupo em-
presarial constituido por dieci-
séis socios, entre los que se en-
cuentran algunos jugadores o
ex jugadores del conocido equi-
po de fútbol del Real Madrid co-
mo Emilio Butragueño y otros
directivos del club, están cons-
truyendo una nueva bodega en
la localidad de Picón. En con-
creto, la ladera de la Sierra de
Casalobos es la ubicación elegi-
da en el término de dicha pobla-
ción, un bello paraje con el que
se denominará a los vinos que
se elaboren en la bodega.

La finca está situada a va-
rios kilómetros de Picón, colin-
dante con la carretera que Ile-
va a Porzuna, y reúne una ex-
tensión de viñedos dotados de

regadíos y dispuestos en espal-
deras que serán vendimiados
en los próximos días.

La empresa especializada
en la construcción y montajes
de grandes estructuras metáli-
cas de Tornelloso, Anro, ha par-
ticipando en la construcción
del atractivo edificio que ha si-
do diseñado por el estudio de
arquitectura Sancho Madride-
jos. La construcción del esta-
blecimiento se ha realizado en
hormigón, mientas que Anro
ha montado su estructura me-
tálíca en un perfil definido con
líneas horizontales. La figura
del edificio se plasma en la eti-
queta de los nuevos vinos ciu-
darrealeños Sierra de Casalo-
bos que se incorporarán al mer-
cado vinatero.
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El Concejo de la
Mancomunidad
editará una guía
con sus recursos, .tunstícos
EFE
CIUDAD REAL. El Concejo de
la Mancomunidad de Cabañe-
ros ultima estos días la edición
de una nueva guía de recursos
turísticos con la que tratará de
responder a las necesidades de
información que demandan
los visitantes de la comarca del
Parque Nacional de Cabañe-
ros.

Según explicó el gerente del
Concejo, José Herrera, esta
guía pretende dar respuesta al
problema actual que existe en
la comarca con «una amalga-
ma de información inconexa
entre sí, tanto de casas rurales,
asociaciones turísticas loca-
les, web particulares y de los

• • • •murncipios que no proporcio-
na una visión global de la ofer-
ta turística».

Con este proyecto, comentó,
«el Concejo quiere complemen-
tar la información que el pro-
pio Parque Nacional de Caba-
ñeros, a través de la web del Mi-
nisterio de Medio Ambiente y
sus propías publicaciones pro-
porciona de la zona, pero que,
como es lógico, está muy focali-
zada en el entorno del parque y
sus instalaciones».

La guía también vendrá a
ofrecer una información deta-
llada de las rutas que ofrecen
los municipios al visitante co-
mo tal, ya que, «salvo un par de
municipios que ofrecen a tra-
vés de sus asociaciones infor-
mación local, el visitante se en-
cuentra con el dilema de que
una vez realizadas las rutas de
la localidad, no encuentra nin-
gún aliciente para recorrer la
comarca», explicó Herrera.

Uno de los motivos que han I

llevado a trabajar en esta guía
es el ofrecer al turismo interna-
cional material traducido a
otros idiomas, ya que son mu-
chos los turistas que acuden
desde otros países europeos in-
teresados por conocer el Par-
que Nacional de Cabañeros,
que se constituye como la reser-
va de monte mediterráneo más
importante de Europa.

La guía tiene una clara
orientación visual, apoyada
principalmente en el uso de fo-
tografías, mapas y sencilla ico-
nografía, dirigida a todo tipo
de potenciales usuarios, con
un aspecto práctico y estético,
con el fin de potenciar el aspec-
to gráfico y ofrecer un produc-
to más atractivo y captar la
atención de sus lectores.

.,.
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El PP da a conocer
sus propuestas en

Turismo

El portavoz de Turismo y Artesanía del Partido Popular, Antonio
Lucas- Torres, junto a otros diputados regionales del Grupo en las
Cortes, se ha reunido con representantes de varias asociaciones
de Turismo Rural para informarles de las propuestas que tiene su
partido para dinamizar el sector en la región.
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La Fiesta Ganchera po 'a incluirse en
una ruta literaria o cinematogr ,
ABe
GUADALAJARA. Durante la
celebración en la localidad de
Taravilla de la XI Fiesta Gan-
chera, organizada por la Aso-
ciación de Municipios Ganche-
ros del Alto Tajo que compo-
nen Poveda de la Sierra, Peña-
lén, Zaorejas, Taravilla y Pera-
lejos de las Truchas, la conseje-
ra de Turismo y Artesanía,
Magdalena Valerio, anunció la
posibilidad de constituir en
torno a la Fiesta Ganchera uno
de los itinerarios turísticos li-
terarios o cinematográficos
que se están creando en Casti-
lla-La Mancha. «El conjunto

formado por los municipios
que organizan la Fiesta Gan-
chera reúne las condiciones y
requisitos necesarios para ser
incluido en cualquiera de estos
dos tipos de ruta turística», se-
ñalaba Valerio.

La titular de Turismo y Ar-
tesanía explicaba que «se ten-
drá que estudiar con tiempo y
tranquilidad la forma de llevar
a la práctica lo que de momento
es sólo una idea, pero la posibi-
lidad está ahí», recordando
que la actividad ganchera en
que se basa esta Fiesta inspiró
la novela «El río que nos lleva»,
de José Luis Sanpedro, así co-

--------

Lupiana
Estudio para explotar
sus recursos turísticos

:~--'~-~ -~

-.~.'-

'" ='"

-~------------- -- La Consejería de Turismo y
Artesanía, Magdalena Vale-
rio, ha anunciado en la
localidad guadalajareña de
Lupiana que pedirá al Instítu-
to de Promoción Turística de
Castilla-La Mancha un
estudio para determinar las
estrategias a seguir para
rentabilizar los múltiples
recursos turísticos con que
cuenta esta villa. Según la
consejera, Lupiana «reúne
una serie de potencialidades
muy interesantes para la
promoción turística», como su
patrimonio histórico-artísti-
co, folclore o gastronomía.

Alojamientos rurales
La ocupación en
agosto fue del 44%

I Los alojamientos rurales de
alquiler íntegro en Castilla-La
Mancha, con el 44,100ü ,yen
Madrid, con el 36,56~o,fueron
los que registraron los niveles
más bajos de ocupación
durante el pasado mes de
agosto, quedándose por debajo
del umbral del 50°",según los
datos recogidos por la web de
turismo rural TopRural.

-~_.'--'-'---'------ ----- ----------- --- - -- - ------ ----------

ca
mo la película del mismo títu-
lo, dirigida por Antonio del
Real en 1989.

Las rutas literarias y cine-
matográficas son una de las
apuestas de la Consejería de
Turismo y Artesanía para do-
tar a la comunidad autónoma
de «una oferta turístíca propia,
original y de calidad». Ya hay
cinco itinerarios literarios y
uno cinematográfico.

Respecto a la posible Decla-
ración de Interés Turístico Re-
gional para la Fiesta Ganche-
ra, Valerio informaba que los
municipios acaban de iniciar
el trámite para la petición.

ALBACETE

LaFederación de
Asociaciones de
Turismo publica
18.000 ejemplares
de su nueva guía

--

EFE
ALBACETE. La Federación de
Asociaciones de Turismo de Al-
bacete, que preside Juan Car-
los Tébar, ha presentado su nue-
va guía de la que ha editado
18.000ejemplares y que incluye
«la amplia diversidad de la pro-
vincia en su oferta cultural, na-
tural y gastronómica».

Según Tébar, el objetivo de
la guía es que «el visitante no
tenga excusa para irse antes de
tiempo, sino que alargue su es-
tancia con las posibilidades
que le ofrece la provincia».

Al precio de cinco euros, es-
ta guía de 100páginas se podrá
encontrar en los establecimien-
tos asociados a la Federación,
además de en las Oficinas de
Turismo y otros puntos de ven-
ta de toda la provincia.

La guía pretende reunir «to-
da la información turística pa-
ra quien elija nuestra provin-
cia», detallando los recursos
naturales, culturales, las tradi-
ciones, las rutas de senderis-
mo o las zonas comerciales con
que cuenta la provincia.

En la presentación de esta
guía estuvieron el diputado
provincial de Turismo, Emília-
no Rodríguez, y el delegado de
Turismo en Albacete, Fernan-
do de Pablo, quienes reiteraron
el apoyo tanto de la Diputación
provinial como del Gobierno
regional al sector turístico de
Albacete, que sigue cobrando
cada vez más fuerza en la pro-

• •vmcia.
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Grupo Comendador
Complejo hotelero en
Carranque
El grupo hotelero Comenda-
dor ha iniciado su andadura
empresarial en Toledo con la
puesta en marcha de un
complejo hotelero de cuatro
estrellas en Carranque, en el
que ha invertido nueve
millones de euros. Estas
instalaciones constan de un
hotel de 44habitaciones, los
salones «Acantia», diseñados
para albergar hasta 600
personas; el restaurante «El
Zaguán», ambientado en la
tradición de los antiguos
hornos de leña, y el spa-balnea-
rio «Domus Áurea», con 900
metros cuadrados.

«Puerta de Mora»
Nueva casa rural en la
localidad de Orgaz
El consejero de Medio Ambien-
te y Desarrollo Rural, José
Luis Martínez Guijarro, visitó
el lunes en el municipio
toledano de Orgaz la casa
rural «La Puerta de Mora»,
una iniciativa puesta en
marcha por un promotor local
a través del Grupo de Acción
Local Montes de Toledo que
ha contado con una inversión
cercana a 341.000euros. Para
su promotor, Fulgencio
Jiménez, el objetivo es que el
establecimiento se convierta
además en centro de promo-
ción cultural del pueblo,
acogiendo exposiciones.

.' .....
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L Instituto de Promo-
ción Exterior de Casti-
lla-La Mancha (IPEX)es-

tá informando a las empresas
de la región acerca de la posibi-
lidad de exportar productos
porcinos a China una vez que
las autoridades de este país
han decidido abrir sus fronte-
ras a estos productos.

Las oficinas del IPEX en
Shanghai y Hong Kong han in-
formado de que tras la visita de
una delegación de la Adminis-
tración china de Supervisión,
Inspección y Cuarentena Ani-
mal a España, las autoridades
españolas han cerrado elproto-
colo para exportar porcino a la
República Popular China, el
cual será firmado este mismo
mes de septiembre en Pekín.

'" --

Tras las negociaciones, el Mi-
nisterio de Agricultura, Pesca
y Alimentación (MAPA) ha es-
tablecido un procedimiento pa-
ra la elaboración de un prelista-
do de industrias interesadas
en la exportación a dicho país
que establece los requisitos
que han de cumplir.

El plazo para la presenta-
ción de las solicitudes por las
empresas interesadas, confor-
me a lo establecido en el citado
procedimiento, finalizará ma-
ñana, 7de septiembre.

La documentación para ins-
cribirse en este listado se en-
cuentra disponible en la pági-
na web de Cexgan, ie.mapya.
es/ cexgan/Modulos/N oticias.
aspx.

El prelistado deberá ser apro-
bado en un primer momento
por el MAPA, antes de ser remi-
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Muestra de productos
agroalimentarios en los

supermercados Carrefour
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Los chinos tienen más interés por la producción de carnes frescas~BC

tido a las autoridades chinas
competentes, y para recibir
más información al respecto,
los interesados pueden dirigir-
se a la Oficina de Promoción
del IPEX en Shanghai

... _- -- - - . - ------

"j

La consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, presidió inauguró el lunes la VII Muestra
y Promoción de Productos Agroalimentarios de Castilla-La Mancha que, organizada por
Carrefour, tuvo lugar en el hiper mercado de Talavera de la Reina. Dicha promoción conta-
rá con 225productos agroalimentarios de 85empresas castellano-manchegas y se desa-
rrollará hasta el día 12de septiembre. Este acto ha sido el inicio de la IV edición del Pre-
mio Carrefour a la Mejor Pyrne de Castilla-La Mancha, elegida por los propios clientes y
que tiene lugar cada dos años. Además de la consejera de Agricultura, al acto asistieron
el presidente de Centros Comerciales Carrefour, S.A.,Rafael Arias-Salgado Montalvo y el
alcalde de Talavera de la Reina, José Francisco Rivas.

t-
o ,

JCCM

(mabia@jccm.es) o en Hong
Kong (mflores@hk.net).

Según el director general de
Ganadería, Carlos Escribano,
aún no hay unas estimaciones
concretas de posibles ventas y
destacó el hecho de que no se
impondrán cupos por parte de
las autoridades chinas. Según
el responsable del Ministerio,
los inspectores enviados por el
gobierno chino se han mostra-
do más interesados por la pro-
ducción de carne frescas que
por la de elaborados cárnicos
como los embutidos o el jamón
curado que pueden tener un
precio superior para los impor-
tadores chinos. También se es-
tá tratando de avanzar en la fir-
ma de un protocolo similar pa-
ra la exportación de carne de
aves.

30 años cerrado
El presidente de la Confedera-
ción Española de Industrias de
la Carne (Confecarne), Miguel
Huerta, valoró el resultado de
las negociaciones españolas pa-
ra reabrir el mercado chino al
porcino español que llevaba
más de 30 años cerrado por en-
fermedades de la cabaña gana-
dera ya erradicadas en Espa-
ña, como la peste porcina afri-
cana.

China, además de ser el prin-
cipal productor y consumidor
de carne de porcino del mundo,
afronta una crisis de desabas-
tecimiento por diversas enfer-
medades en su cabaña porcina,
como la oreja azul.
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Ajos
La cosecha llega a los
150 millones de kilos

La producción de ajos en
España ha sido esta campaña
de unos 150millones de kilos,
un 2% menos que la anterior
debido a las condiciones
meteorológicas, según el
portavoz de la Mesa Nacional
de este cultivo, José Santiago
Rodrigo Zarco. La producción
de ajo en España se concentra
en Castilla-La Mancha, con
unas 11.000hectáreas dedica-
das a este cultivo fundamental-
mente en la zona de las
Pedroñeras (Cuenca), seguida
de Andalucía y, a mayor
distancia, de Castilla y León.
La campaña, cuya recolección
concluyó a finales de junio, se
ha desarrollado «razonable-
mente bien». En Castilla-La
Mancha se han recolectado
más de 80millones de kilos.
------

Aceite de oliva
El precio, a la baja
El precio del aceite de oliva en
origen se mantiene a la baja
por quinto mes consecutivo al
pasar de los 2,49 euros por kilo
del pasado abril a 2,29en
agosto, según se recoge en el
sistema de precios Poolred de
la Fundación del Olivar. La
estabilidad de los precios en
origen es uno de los motivos
que explica también el incre-
mento de las exportaciones en
lo que va de campaña de
comercialización desde que
comenzara en noviembre del
pasado año. Uno de los facto-
res que ha contribuido a
mejorar las exportaciones del
aceite de oliva español es la
baja producción que han
tenido países productores
como Italia y Grecia.

Lengua Azul
Nueva vacuna contra
la enfermedad

El director general de Ganade-
ría, Carlos Escribano, ha
anunciado que España está
trabajando en el desarrollo de
una vacuna contra el serotipo
1de la Lengua Azul, enferme-
dad que afecta al ganado
bovino, ovino y caprino e
inocua para el ser humano,
para establecer un plan
vacunal de cara al otoño si
llegara a tiempo.
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Los productores de melón están vendiendo el kilo a diez céntimos de euro J. GARCIA

Pér i as
euros ene

e 60mil ones e

sector elme ón

La gran cantidad de producto excedente
de esta campaña ha provocado la caída de
los precios del melón y la sandía

zanares.
Molina ha explicado que se-

rán muchas las explotaciones
pequeñas y medianas a las que
la situación «les llevará a la rui-
na» y tendrán que clausurar
sus producciones.

se notarán sobre todo en locali-
dades como Socuéllamos, To-
mello so, La Solana, Daimiel,
Membrilla, Llanos del Caudi-
llo, Argamasilla de Alba oMan-

Mesa de seguimiento
Desde el Partido Popular se pi-
de que la Consejería de Agricul-
tura ponga en funcionamiento
una mesa de seguimiento de
frutas y hortalizas, sobre todo
de melón y sandía, en la Comu-
nidad Autónoma y principal-
mente en la provincia de Ciu-
dad Real.
Esta mesa comenzaría a tra-

bajar este mismo mes de sep-
tiembre planificando la campa-
ña del año siguiente aconsejan-
do a los productores las canti-
dades que deberían sembrar
para que su plantación fuera
rentable.
Las asociaciones agrarias,

las cooperativas y los centros
comercializado res formarían
parte de esta mesa de segui-
miento propuesta por el Parti-
do Popular.
El PP considera que la Ad-

ministración ha sido incapaz
de poner en marcha los instru-
mentos necesarios para apli-
car la OCM de las Frutas y Hor-
talizas y, como ejemplo, indica
que que sólo el15 por ciento de
la producción de melón, sandía
y pimiento se encuentran den-
tro de las organizaciones pro-
ductoras.

EFE,ABC
CIUDAD REAL. El PP de Ciu-
dad Real calcula que los pro-
ductores de melón y sandía de
la provincia perderán entre 50
y 60 millones de euros en esta
cosecha por los bajos precios
de los productos en origen.
El responsable del área de

Agricultura del PP de Ciudad
Real, José María Molina, expli-
có que la gran cantidad de pro-
ducto excedente de esta campa-
ña ha hecho la caída de los pre-
cios de los productos, que se
venderán en torno a los 10cénti-
mos de euro por kilo, cuando
no deberían haberse vendido a
menos de 25.

Soluciones en invierno

Elpresidente nacional de Asaja,
Pedro Barato, ha emplazado a la
consejera de Agriculturade
Castilla-Lamancha, Mercedes
Gómez,a estudiar el problema del
precio del melón el próximo
invierno,fuera de temporada.
Barato comparó así la situación de
ladisparidad del precio del melón
en los comercios con lo recibido
por los agricultores con el
problema de los incendios
forestales, cuya solución se busca
con meses de anterioridad, con
prevención. Ellíderde Asaja
solicita un acuerdo con
productores, intermediarios y
distribuidores «para organizarse
mejor».Asajade Castilla-La
Mancha anunció que en los
próximos días los agricultores de
melón dejarán de recolectar esta
fruta ante la crisis de precios que
consideran que existe.

16.000 hectáreas de melón
Las previsiones de la Conseje-
ría de Agricultura rondaban
las 11.500hectáreas de cultivo
y 345 millones de kilos de me-
lón, pero, según los cálculos de
los principales centros comer-
cializadores de melón y sandía
de la provincia, se va a llegar a
las 16.000hectáreas sólo de me-
lón, lo que supone un desajuste
que ha propiciado la bajada de
los precios.
Según el Pp, las consecuen-

cias de esta falta de previsión - -- --~--

'..c- --

BELÉN CHAMÓN
GUADALAJARA. La Feria de
Mondéjar vuelve a sus oríge-
nes y este año cambia de deno-
minación y de lugar y fecha de
celebración. Así, «ExpoMondé-
jan> ----queasí empezaba a deno-
minarse los últimos años-, pa-
sará de ser una muestra multi-
sectorial con presencia de em-
presas procedentes de distin-
tos puntos del país, a unas Jor-
nadas del Vino ubicadas en
unas bodegas acondicionadas
por el Ayuntamiento.

y es que el polideportivo mu-
nicipal, antigua sede, ya había
tocado techo y no había otra al-
ternativa. Pero, además, según
indicó el alcalde, Aurelio Gon-
zález, la intención es promocio-
nar productos de la zona y no
de otras provincias.
Así, este evento tendrá úní-

camente la participación de
empresas de la comarca, cen-
trándose en la difusión del vi-
no de la Denominación de Ori-
gen «Mondéjar», El regidor ex-
plicó que en pasadas ediciones
tan sólo se contó con la presen-
cia de 10 expositores de la zona,
con lo que la esencia de este en-
cuentro ya se había desvirtua-
do.
Las fechas de celebración se-

rán e18y 9de septiembre coinci-
diendo con las fiestas patrona-
les del municipio y no el pri-
mer fin de semana de dicho
mes como venía siendo habi-
tual. El horario de visita para
el sábado será de 11.00a 15.00y
de 18.00a 22.00;y el domingo de
11.00a 15.00.
El Ayuntamiento de Mondé-

jar, para el diseño y realización
de este evento, ha contado con
la colaboración del Consejo Re-
gulador de la D.O. del Vino de
Mondéjar. Asimismo, tanto la
Junta de Comunidades como
la Diputación participa en el
presupuesto fijado, contribu-
ción que se une a las ayudas
destinadas por la Cámara de
Comercio, reservada para to-
das las ferias provinciales.

--

Este evento tendrá
únicamente la
participación de
empresas de la
comarca de Mondéjar
---------- --- -~
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